

Faire preuve de gratitude

« Son maître lui dit : Bien, bon et fidèle esclave ; tu as été fidèle en peu de chose, je t'établirai sur beaucoup : entre dans la joie de ton maître » (Matthieu 25:23).

Pendant la pandémie, de nombreuses expressions de gratitude ont été exprimées, en particulier pour le NHS (service de santé britannique), dont des gestes de gentillesse petits et simples. Les paroles de Paul en Colossiens 3:14-15 m'ont toujours impressionné : « Et par-dessus toutes ces choses, [revêtez-vous] de l'amour, qui est le lien de la perfection. Et que la paix du Christ, à laquelle aussi vous avez été appelés en un seul corps, préside dans vos cœurs ; et soyez reconnaissants ». L'expérience de l'amour et de la paix de Dieu devrait produire de la gratitude en nous. La gratitude est la qualité qui consiste à être reconnaissant et à montrer de la reconnaissance pour la gentillesse. Elle ne doit pas être réservée à ceux que nous aimons vraiment ou refusée à ceux que nous n'aimons pas tant. Elle doit être exprimée librement et joyeusement. La gratitude n'est pas silencieuse ; elle s'exprime. Paul écrit également en Philippiens 4:6 : « ne vous inquiétez de rien, mais, en toutes choses, exposez vos requêtes à Dieu par des prières et des supplications avec des actions de grâces ». Nous devons être marqués par un esprit de reconnaissance dans la prière, car nous avons tant de raisons d'être reconnaissants. Puis, vers la fin du chapitre, l'apôtre exprime sa propre gratitude pour la gentillesse des Philippiens : « Or vous aussi, Philippiens, vous savez qu'au commencement de l'évangile, quand je quittai la Macédoine, aucune assemblée ne me communiqua [rien], pour ce qui est de donner et de recevoir, excepté vous seuls ». (verset 15).

Nous pensons généralement à la gratitude en termes de reconnaissance envers Dieu. Mais l'une des manifestations de l'amour envers Dieu est notre amour envers les autres. Jean le souligne dans 1 Jean 4:20 : « Si quelqu'un dit : J'aime Dieu, et qu'il hâisse son frère, il est menteur ; car celui qui n'aime pas son frère qu'il voit, comment peut-il aimer Dieu qu'il ne voit pas ? ». De la même manière, notre gratitude envers Dieu se manifeste dans notre reconnaissance envers les autres. Parfois, nous pouvons être très éloquents dans nos louanges envers Dieu et très dédaigneux et critiques envers nos frères et sœurs en Christ, et oublier les bienfaits que nous recevons. Je me souviens d'une occasion où deux de nos petites-filles étaient jeunes et avaient commencé à se chamailler et à se critiquer mutuellement. Je leur ai demandé si, à tour de rôle, elles

pouvaient me dire cinq choses gentilles l'une sur l'autre. Ça n'a pas bien commencé ! Mais l'une des filles a commencé, de manière touchante, à énumérer les choses qu'elle trouvait attirantes chez sa sœur.

Il est puissant de voir la gratitude du Christ. Il a souvent exprimé Sa reconnaissance envers le Père (Luc 10:2). Et il était reconnaissant pour les pains et les poissons fournis par le jeune garçon, pour l'acte d'adoration de Marie, le lépreux samaritain, le centurion avec une grande foi, la veuve qui a sacrifié ses deux pièces de monnaie. En Matthieu 25, il montre Sa gratitude envers Ses bons et fidèles esclaves. Et plus tard envers ceux qui ont fait preuve de gentillesse envers Son peuple en disant : « En vérité, je vous dis : En tant que vous l'avez fait à l'un des plus petits de ceux-ci [qui sont] mes frères, vous me l'avez fait à moi » (voir les versets 31-40). Le Seigneur nous donne de formidables exemples de reconnaissance et de gratitude et nous enseigne à être un peuple reconnaissant.

« Car Dieu n'est pas injuste pour oublier votre œuvre et l'amour » (Hébreux 6:10), et nous ne devrions pas l'oublier non plus.

Gordon D Kell